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第 37 次校務發展委員會議記錄 
時間:110 年 12 月 13 日(星期一)下午 3點 30 分 

地點:和平校區行政大樓 6 樓第 3會議室 

壹、主席致詞：(略) 

貳、業務說明：(略) 

參、提案討論： 

提案一                                             

                                                 提案單位︰研究發展處 

案由：擬修訂本校行政單位「108-115 近中長程計畫書」案，敬請 討論。 

  

說明： 

一、因應高等教育嚴峻挑戰及內外在環境急速變化，並配合本校校務系統、校 

    務評鑑及高教深耕計畫，爰辦理本校中長程校務發展計畫之修正，期透過 

    滾動式修正，逐年達成校務發展之目標，期能永續發展。 

二、附「108-115 近中長程計畫書」修正對照表（如提案附件 1）。(P.5) 

三、附專科以上學校總量發展規模與資源條件標準部分修正規定（如提案附件 2） 

    (P.41) 

四、附國立高雄師範大學 100 學年度以來增設暨調整系所一覽表（如提案附件 3） 

    (P.48) 

五、本案經校務發展委員會議通過後，修正後掛研究發展處網頁供參閱。 

委員綜合意見: 

1.芝心樓、蘭苑、涵泳樓、逸清樓熱泵系統有重覆了，請學務處再調整一下。 

2.21 頁發展計晝書是否請總務長補列對於未來發展永續校園之願景和行政方案。 

3.21 頁開始這幾年進行校務基金的投資，收入也有幾百萬，再新增資料。 

4.27 頁請圖資處我們現在學校有 2000 門課程，在疫情期間我們有 1200 人線上 

  同步，800 人非同步，後疫時代的 I教室創新落實的成果，未來有可能混成教 

  學的狀況也做一個說明。 

5.33 頁請師就處， 我們現在校友會已經 12 個了，在籌備當中除了雲林、花蓮、 

  桃園、宜蘭、漏了嘉義，如果這 5個都成立，就有 17 個校友會了。 

6.國際處寫的比較保守，後疫情時代對國際的招生影響非常之大，我們這個時間 

  點本來有好幾百個國際生，現在只剩下大概 200 個，如果加僑生也大概只有 
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  300 個，受到影響很大。 

7.進修學院 36 頁中長程計畫，可以把這幾年的開發創新班對列入，開了這些班 

  隊，到底有甚麼樣的效益，把它做一個呈現，可以補強一下。 

8.雙語教學中心和 I數位教學課程是未來發展重心，建議中長程有一專章呈現。 

9.各大學未來朝未來大學和永續大學方向努力，其中國語、雙語和城市語言是顯 

  學，該怎樣納入中長程必須列入思考。 

10.未來建議行政和學術單位在撰寫中長程計畫時，把符合 SDGS 17 項指標哪幾 

   項列出雙向檢核。 

11.未來把參加永續發展報告書競賽列入學校下一個重要發展目標。 

提案二                                      提案單位：教育學院 

案由：本院所屬體育學系 112 學年度擬增設「特殊族群運動與健康促進博士學位學

程」，敬請 討論。 

說明： 

一、依據研發處 110 年 9 月 15 日來函，辦理 112 學年度增設、調整特殊項目院 系所

學位學程申請。 

二、本案業經 110 年 10 月 20 日 110 學年度第 1學期第 1次教育學院院務會議修正通

過。 

三、檢附申請計畫書。（如提案附件 4）。(P.50) 

四、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

委員綜合意見: 

1. 這些博士班出路是? 

回復:過去出路強調在高等教育和產業但是委員認為博士班不該強調在產業，今年

除了強調國內高等教育外還增加國際高等教育。 

2. 目前為難是委員的看法每年在變。 

3. 除就學校整體發展去思考，要注意委員強調要區隔化和差異化。課程都叫特殊族

群，會沒辨識度，女性運動和男性運動區別在哪，希望學校不惜成本多開一些課

程。課程要跨域開課比較和以往會有區別不一樣。 

決議:綜合委員意見，課程細緻化和出路再強化再續送校務會議討論。 

提案三                                       提案單位：藝術學院 

案由：本院所屬跨領域藝術研究所擬於 112 學年度設立「跨藝實踐與永續環境」碩士在

職專班事宜，敬請 討論。 
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說明： 

一、依據研發處 110 年 9 月 15 日高師大研字第 1101104139 號函辦理。 

二、案經跨領域藝術研究所 110 年 6 月 25 日第 109 學年度第 2 學期第 3 次所務會議審

議、110 年 7 月 14 日「跨藝實踐與永續未來碩士在職學位學程」諮詢會討論修訂

及藝術學院 110 年 10 月 8 日至 10 月 15 日 110 學年度第 1 學期第 1 次院務會議書

面審議通過。 

三、檢附該所申請計畫書（如提案附件 5）。(P.74) 

四、敬請校方協助跨領域藝術研究所符合申請在職專班之師資條件，並考量該    所整

體的發展。 

五、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

委員綜合意見: 

1. 跨領域藝術與永續環境之間和 SDGS 之間的連結要加強。 

2. 將跨領域藝術成立 17 年來的畢業論文歸納和四大課程作一連結。 

3. 跨領域師資 85 頁多做一些專長說明和 93 頁可以補強互相呼應 

4. 可加上全國科學技術會議中「2030 台灣創新包容永續」主題策略內容和科技部成立

科技藝術學門的兩個新的東西。名稱建議可以用跨領域藝術實踐與永續發展碩士在

職專班。 

5. 創意開發及跨領域教育與環境與未來和藝術影響力的三角形連結說明要更清楚。 

6. 86 頁不一定要用三角形呈現圖，可以用一種圖形展現例如圓圈會讓課程環環相扣。

93 頁附件那頁開頭可以寫些指導語再帶這些統計資料，資料上的關鍵字部分是否可

以寫出這些研究生目前的成就，就是看委員著重要看甚麼就呈現甚麼。 

決議：依據委員意見修正後續送校務會議討論。 

提案四                                       提案單位：進修學院 

案由：本院擬於 112 學年度設立「創新產業原住民碩士在職學位學程」事宜，敬請 討

論。 

說明： 

一、依據研發處 110 年 9 月 15 日高師大研字第 1101104139 號函辦理。 

二、檢附該所申請計畫書（如提案附件 6）。(P.102) 

三、本案經校務發展委員會議通過後，續提校務會議審議。 

委員綜合意見: 

1. 課程與原住民相關不多，可再加強，開太多跟原住民不相干會模糊焦點，可多聘原
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住民籍教師或由專技老師和部落耆老共開課程。 

2. 課程要與發展方向「文化資產」、「藝術創新」、「環境永續」、「運動休閒」、「部落營

造」和「部落在地創生」多扣連。 

3. 希望增加業界實習和聘業界如經理級來傳授業界創業經驗。 

4. 發展方向「文化資產」、「藝術創新」、「環境永續」、「運動休閒」、「部落營造」和

「部落在地創生」反而比較適合變成課程 

決議:依據委員意見修改計畫後續送校務會議。 

 

提案五                                            提案單位︰文學院 

案由：本院地理學系 112 學年度擬停招「地理教學碩士班（暑週班）」，敬請討論。 

說明： 

一、本案經本院地理系 110 年 10 月 06 日 110 學年度第 1 學期第 1 次系務會議討論通

過；本院 110 年 11 月 10 日 110 學年度第 1學期第 1次院務會議通過。 

二、有鑑於目前中、小學在職教師進修需求逐年下降，教學碩士班學生來源日漸減少，

因應時代趨勢，本系已新增且成立「城鄉發展與環境研究碩士在職專班（夜間班）」，

擬自 112 學年度起停招「地理教學碩士班（暑週班）」。 

三、檢附本院院務會議紀錄、地理系系務會議紀錄、地理系「地理教學碩士班（暑週班）」

停招課程安排說明會會議紀錄及停招相關說明（如提案附件 7）。(P.112) 

決議：照案通過續提校務會議討論。 

提案六                                    提案單位：學生事務處 

 案由：「和平校區學生宿舍新建工程案」，敬請討論。 

  說明： 

一、依據教育部 108 年 10 月 24 日函「補助專科以上學校校內學生宿舍提升基本設施及

公共空間整體改善作業要點」推動提升學生宿舍基本設施及公共空間之改善案，及

教育部 108 年 10 月 31 日函「補助大專院校興建學生宿舍貸款利息實施要點」補助

興建學生宿舍之貸款案辦理研究生宿舍整修改建規劃工作。 
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二、因本校和平校區研究生宿舍建物已逾 44 年，外牆斑駁，雨積水及滲漏水問題嚴重，

更缺乏電梯、公共活動空間及無障礙設施；另因和平校區日間碩博班學生人數為

1486 人，進修學院在職碩士班學生人數 1125 人，合計 2611 人（以 110 學年度計

算），但研究生宿舍床位數僅為 140 床，住宿供給率僅約為 5.4%。本校分別於 108

年 11 月 12 日、108 年 11 月 21 日召開兩次會議確認宿舍興建及基地位址，109 年

2 月 18 日會議決議成立宿舍改建小組，並邀請學生代表參加討論本案，109 年 3 月

23 日會議決議規劃於研究生宿舍現址新建一棟 500 床學生宿舍。109 年 10 月 26 日

召開第一次「學生宿舍新建工程案會議」，依據固田建築師事務所編撰之「國立高

雄師範大學研究生宿舍改建工程規劃構想書」內容進行討論並修訂規劃構想書的內

容調整。110 年 12 月 1 日第二次「學生宿舍新建工程案會議」會議修正並確定本

案之規劃構想書。 

三、本案預定依據教育部 110 年 5 月 11 日函「教育部補助專科以上學校校內學生宿舍

提升基本設施及公共空間整體改善作業要點修正規定」，提交學生宿舍整體改善計

畫補助經費： 

(一) 辦理先期規劃者，最高補助額度為二十萬元，且補助經費不得超過先期規畫所

需經費百分之五十。 

(二) 整修及新建學生宿舍者，每床最高補助額度為新臺幣四萬元；獲補助學校應編

列本部核定補助經費百分之百以上之配合款，作為學校應投注之經費。 

(三) 辦理整修及新建學生宿舍或校舍改為學生宿舍者，除前二目外，學校得以宿舍

公共空間面積申請補助；其每平方公尺單價不得高於主計總處共同性費用編列

基準表之相關規定，其金額得以實際之公共空間面積核實申請，獲補助學校應

編列本部核定補助經費百分之百以上之配合款，作為學校應投注之經費。 

    另依據教育部 108 年 10 月 31 日函「補助大專院校興建學生宿舍貸款利息實施要

點」補助原則： 

(一) 貸款利息補助期限為二十年。 

委員綜合意見: 

1. 委員提問:住宿費用是否很貴? 

回答:1 學期約 2萬元，價錢跟目前市場比較是合理且具競爭力。 

2. 委員提問:攤提時間是 30 年? 

回答:預計是 25-26 年，宿舍費用有稍微提高，但是是合理範圍。 

3.校長指示:請學務長針對校外委員提出疑問做一簡短說明在校務會議上呈現。 
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決議: 照案通過續提校務會議討論。 

提案七                                         提案單位︰英語學系 

案由：設立全英語與雙語教學推動中心，請討論。 

說明： 

一、經 110 年 12 月 8 日 110 學年度第 4次行政會議審議通過。 

二、設置要點全文（如提案附件 8）。(P.114) 

三、本案如經校務發展委員會通過，提請校務會議討論，決議通過後實施 

 

決議：照案通過續提校務會議討論。 

肆、臨時動議 

伍、散會(下午 5點 50 分) 
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